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令和５年 豊後大野市教育委員会 ４月定例会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和５年４月２８日（金曜日）  午前９時00分開会 午前10時50分閉会（１時間50分） 

  

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下  田     博 

１番委員 三  浦  絵里奈 

２番委員 羽田野  光  江（教育長職務代理者） 

３番委員 江  嶋  真朋子 

４番委員 渡  部     稔 

（欠席委員）       な    し 

 

事務局    ５名出席 

（出 席）  

教 育 次 長 後 藤 樹 代 文 

学校教育課長 日 浦 賢 一 

社会教育課長兼図書館長 岡 部  司 

学校給食共同調理場長 赤 嶺 真 一（学校教育課参事 兼） 

資 料 館 長 高 野 弘 之（社会教育課参事 兼） 

 

書 記    １名出席 

学校教育課課長補佐兼教育総務係長  衛 藤 幸 司 

 

４ 諸報告 

教育長報告 

   各課報告 

 

５ 付議事項等 

議事案件 

議案第27号 豊後大野市立学校児童生徒就学援助規則の一部改正について 

議案第28号 豊後大野市教育委員会の所管に係る豊後大野市個人情報保護法施行規則の制定につ

いて 

議案第29号 豊後大野市公民館利用規程の一部改正について 

議案第30号 豊後大野市総合スポーツ施設ネーミングライツパートナー選定委員会設置要綱の制定に

ついて 

議案第31号 豊後大野市立学校における学校運営協議会委員の任命について 
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議案第32号 豊後大野市資料館運営審議会委員の委嘱について 

 

６ 会議の概要 

○出席者報告 

 

１ 開 会 

 

２ 前回議事録の承認 

 

３ 議事録署名委員の指名 

 

４ 会期の決定 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

それでは、委員の皆さんお揃いですので、出席者の報告をさせていただきます。出席 

委員４名、欠席委員無し、教育長、教育委員会事務局５名の出席です。本日は、議事

案件６件をご提案させていただきます。また、その他 6 件のご確認もよろしくお願いい

たします。それでは、下田教育長、お願いいたします。 

下田教育長 おはようございます。それでは、ただいまより令和５年４月定例会を開会いたします。                                    

(午前９時開会)  

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、会議規則第六条第一項第２号の規定に基づき、３月定例会議事録の承認

を求めます。議事録は、事前に送付いたしましたので、説明を省き、承認手続きをい

たします。議事録についてご質問を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

よろしいですか。それでは３月定例会の議事録を承認することに異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、承認します。 

下田教育長 

 

 

三浦絵里奈委員 

続いて会議規則第十七条第二項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の指

名を行います。１番三浦絵里奈委員を指名します。 

 

… 指名委員の了承 … 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に会期の決定でありますが、付議事項等勘案致しまして、本日１日限りとしたいと思

いますが、異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、本日 1日限りといたします。 
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５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

 

(２) 各課報告 

 

６ 付議事項等 

○議事案件 

議案第27号 豊後大野市立学校児童生徒就学援助規則の一部改正について 

議案第28号 豊後大野市教育委員会の所管に係る豊後大野市個人情報保護法施行規則の制定につい

て 

議案第29号 豊後大野市公民館利用規程の一部改正について 

議案第30号 豊後大野市総合スポーツ施設ネーミングライツパートナー選定委員会設置要綱の制定につ

いて 

議案第31号 豊後大野市立学校における学校運営協議会委員の任命について 

下田教育長 それでは、諸報告に入ります。私の方から報告をさせていただきます 

（令和５年４月教育委員会定例会資料から[パラダイムシフト～小さくても誇り]について

報告） 

下田教育長 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

渡部稔委員 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、各課の報告を致します。次長、お願いします。 

 

（令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

続いて、学校教育課長が資料を基に報告。 

続いて、学校給食共同調理場長が資料を基に報告。 

続いて、社会教育課長が資料を基に報告。(含：図書館) 

続いて、資料館長が資料を基に報告。 

(公民館については、資料書面での報告。) 

 

それでは、各課の報告が終わりました。ご質問を受けたいと思います。ありませんか。 

 

昨日 27 日に、ある学校で学校運営協議会が開かれたのですが、24 日の月曜日に案

内がありました。3 日前の連絡でしたので都合がつきませんでした。早めに情報を知ら

せていただけると助かります。 

 

大変失礼いたしました。年に 6 回程度開催される学校運営協議会の第 1 回目だった

と思います。連絡を早くするように指導徹底していきたいと思います。申し訳ありません

でした。 

 

きちんと指導してください。他にございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

諸報告について、終了致します。 
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議案第32号 豊後大野市資料館運営審議会委員の委嘱について 

下田教育長 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

衛藤学校教育課課長補佐 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

羽田野光江委員 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

それでは、議案第 27 号豊後大野市立学校児童生徒就学援助規則の一部改正につ

いて、お願いいたします。 

 

豊後大野市立学校児童生徒の就学援助を迅速に実施するため、豊後大野市立学校

児童生徒就学援助規則の一部を改正する必要がありますので、豊後大野市教育委

員会事務委任規則第２条第６号の規定に基づき、教育委員会の承認をお願いいたし

ます。詳細については、学校教育課長お願いいたします。 

 

（令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

簡単に言うと、教育委員会で就学援助の審査をするのをやめますよということですか。 

 

就学援助については、これまで教育委員会で審査会を開いて承認をいただいていま

した。しかし、県内の状況を調べたところ、14 市のうちの 12 の市では、課長決済及び

教育長決済で迅速に決定してすぐ支払いをするようにしています。そこで、豊後大野

市も規則を改正して、教育委員会の承認を待たずに、すぐ決定をして支援を行いたい

ということからの改正案であります。 

 

どうでしょうか。これまで、皆さんの議論や指摘によって適正な審査がなされていたの

ですが、毎回留保することによって迅速な対応ができなかった部分もあります。本当に

困っている保護者のところに支援が届かないという場合もあります。また、教育委員会

の開催を待っていると、月初めに申請されたものが、1か月遅れになります。そこで、申

請を受けた時点で事務局が一定のルールに従って決定して、即対応していきたいと

いうことであります。これまでの審査に時間がかかるという問題点もですが、子育て支

援課の方から迅速な支援をするべきではないかという声もいただき、他の自治体では

迅速な対応がなされているという状況もあって、今回の提案になったということです。ど

うでしょうか。 

 

これまで教育委員会で行ってきた審査会では、一定の基準を満たしてから審査会の

場に提案されたケースでも保留になったケースがあります。しかし、これからは、審査

会の場に提案される程度のケースであれば、すべてに援助が出されるということになる

のですか。保留になるようなことはないということですか。 

 

支援の決定においては事務局の中で慎重に審査し、再調査が必要な場合などの判

断をしていくことになります。 

ただ、基準に大きな変更がある場合には、教育委員会に年度当初ご提案させていた

だきたいと思います。基準が定まった後には、迅速に事務手続きをしてまいりたいと思

います。 
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羽田野光江委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

後藤教育次長 

 

確かに、羽田野委員がご心配されることが、これまでもありました。これまで保留になっ

たケースで指摘されたことは、きちんと整理して事務に引き継がれていますので、今

後、同様なケースが出た場合にも、適切な対処ができるようにしてまいります。 

 

わかりました。 

 

皆さんは、いかがでしょうか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案２７号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろしい

でしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、議案第２７号について、原案の通り決定いたします。 

次に、議案第２８号豊後大野市教育委員会の所管に係る豊後大野市個人情報保護

法施行規則の制定についてお願いいたします。 

 

個人情報の保護に関する規律が個人情報の保護に関する法律に一元化され、豊後

大野市個人情報保護条例が制定されたことに伴い、豊後大野市教育委員会の所管

に係る豊後大野市個人情報保護条例施行規則を定める必要があるため、豊後大野

市教育委員会事務委任規則第 2 条第 6 号の規定に基づき、教育委員会の承認を求

めるものであります。 

（併せて、令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明） 

 

ご質問・ご意見がありますでしょうか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案 28 号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろしい

でしょうか。 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、議案第 28号について、原案の通り決定します。 

続いて、議案第 29 号豊後大野市公民館利用規程の一部改正について、お願いいた

します。 

 

市内の小学校・中学校又は高等学校若しくは幼保連携型認定こども園、幼稚園及び

保育所等が教育上又は保育上の目的の達成を確保するため、豊後大野市公民館利
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岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

羽田野光江委員 

 

 

岡部社会教育課長 

 

羽田野光江委員 

 

下田教育長 

 

 

 

用規程（平成 30 年豊後大野市教育委員会告示第 9 号）の一部を改正いたしたいの

で、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第６号の規定に基づき教育委員会

の承認を求めるものであります。 

 

（令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

ご質問・ご意見ございますか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案第 29 号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろし

いでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、議案第２9号について、原案の通り決定します。 

続きまして、議案第 30 号豊後大野市総合スポーツ施設ネーミングライツパートナー選

定委員会設置要綱の制定についてお願いします。 

 

豊後大野市ネーミングライツ事業実施要綱に基づき、ネーミングライツパートナーの優

先交渉権者を公平かつ公正に選定するため、豊後大野市総合スポーツ施設ネーミン

グライツパートナー選定委員会設置要綱を定める必要がありますので、豊後大野市教

育委員会事務委任規則第 2 条第 6 号の規定に基づき教育委員会の承認を求めるも

のであります。 

 

（令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

ご質問はございますか。 

 

これは、選定委員会の要綱ですよね。選定委員会で選定された方（ネーミングパート

ナー）の規則というのは、別に定めるのですか。 

 

市の方から 3月 28日にネーミングライツ事業実施要綱が告示をされています。 

 

わかりました。 

 

次回、ネーミングライツ事業の全体的な枠組みの資料をいただけませんか。ネーミング

ライツがどういうもので、手続きはどうすればいいのかとか、教育委員会が持っている

対象物は何で、いくらぐらいの対象となっているのか等、知らせてほしいと思います。 
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岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

高野資料館長 

 

下田教育長 

現在、募集要項を作成中ですので、5月の定例会であれば、報告できると思います。 

 

お願いします。他に、ご質問・ご意見ございますか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案 30 号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろしい

でしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、議案第 30号について、原案の通り決定します。 

続いて、議案第 31号豊後大野市立学校における学校運営協議会委員の任命につい

てお願いします。 

 

豊後大野市立学校における市内各町の学校運営協議会の委員を別紙のとおり任命

いたしたいので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第７号の規定に基づき

教育委員会の承認をお願いいたします。 

 

（令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

ご質問・ご意見ございますか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案３１号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろしい

でしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、議案第３１号について、原案の通り決定します。 

続いて、議案第３２号豊後大野市資料館運営審議会委員の委嘱についてお願いしま

す。 

 

豊後大野市資料館審議会委員の委嘱を行いたいので、豊後大野市教育委員会事務

委任規則第２条第７号の規定に基づき教育委員会の承認を求めるものであります。 

 

（令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

ご質問・ご意見ございますか。 
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７ その他 

① 市のコロナウイルス感染症対策について 

② 令和５年度児童生徒数について 

③ 中学校卒業後の状況について    

④ 学校職員の配置について 

⑤ 教育委員会事務局の配置表について     

⑥ 体育大会の日程について 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案３２号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろしい

でしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、議案第３２号について、原案の通り決定します。 

下田教育長 

 

後藤教育次長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

それでは、その他の①、市のコロナウイルス感染症対策についてお願いします。 

 

（別紙「令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会その他資料」で説明) 

 

ご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

それでは、その他の②令和５年度児童生徒数についてお願いします。 

 

（別紙「令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会その他資料」で説明) 

 

ご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

それでは、その他の③中学校卒業後の状況についてお願いします。 

 

（別紙「令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会その他資料」で説明) 

 

ご質問ございますか。 

課長、前年度中学3年生の不登校の生徒の数は、どれくらいでしたか。そのうち、進学

した生徒は何人ですか。 
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日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

日浦学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

羽田野光江委員 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

全委員 

 

下田教育長 

 

後藤教育次長 

 

昨年度、中学3年生の不登校生徒は20人ほどでした。その全員が進学いたしました。 

 

豊後大野市教育支援センター「かじか」の力も大きかったと思います。他にご質問ござ

いますか。 

 

専修学校というのは、どういうところですか。 

 

高等学校とは違って実践的な職業教育、専門的な技術教育を行う教育機関です

が、具体的なところは調べておきます。 

 

よろしくお願いいたします。他にご質問はございますか。 

 

豊後大野市内の中学校の進学先は分かりましたが、小学校の児童で大分市などの中

学校に進学した子は、全部で何人ぐらいいるのかわかりますか。 

 

調べておきます。 

 

私立の中学校、附属中学校、豊府中学校、いろんなところがあります。よろしくお願い

します。また、三重総合高校に93人の生徒が進学しました。普通科とメディア科学科が

定員を満たすことができました。良かったと思います。他にご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

それでは、その他の④学校職員の配置についてお願いします。 

 

（別紙「令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会その他資料」で説明) 

 

ご質問ございますか。 

課長、豊後大野市の教職員定数がわかるように、全体の数の配置人数も出していた

だけますか。先生の数と各学校のすべての配置人数をだしてください。 

 

わかりました。 

 

他にご質問ございますか。 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、その他の⑤教育委員会事務局の配置表についてお願いします。 

 

（別紙「令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会その他資料」で説明) 
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８ 連絡調整 

○今後の定例会の日程調整について 

○その他 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

渡部稔委員 

 

江嶋真朋子委員 

 

羽田野光江委員 

 

三浦絵里奈委員 

 

下田教育長 

 

ご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、その他の⑥体育大会の日程についてお願いします。 

 

（別紙「令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会その他資料」で説明) 

 

いかがでしょうか。時間的余裕があれば、委員さんの参加をお願いします。渡部委員

さんは緒方中学校でよろしいでしょうか。 

 

はい、良いです。 

 

大野中学校に参加したいです。 

 

朝地小中学校に参加します。 

 

清川小学校・中学校合同に参加する予定にしておいてください。 

 

よろしくお願いいたします。もし、都合が悪くなればお前日までにお知らせください。 

下田教育長 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、今後の定例会の日程調整についてお願いします。 

 

５月定例会につきましては、５月２３日火曜日の午前９時から開催いたします。その日

は、県の教育委員会連合会の総会がありますので、九重町に行くことになります。よろ

しくお願いいたします。第３回臨時会につきましては、５月３１日水曜日午前９時から開

催いたします。６月の定例会につきましては、６月２３日金曜日午後３時から開催いた

しますので、よろしくお願いいたします。その他の行事については、別紙のカレンダー

により確認をお願いします。以上、提案をします。 

 

よろしいでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

それでは、日程調整を終了します。 
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９ 閉会 

 

下田教育長 

 

 

ありがとうございました。それでは、本日の日程全て終了致しました。以上をもちまし

て、令和５年４月定例会を閉会いたします。おつかれ様でした。 

(午前10時50分閉会) 


